

令和3年第5回 千葉市選挙管理委員会臨時会会議録

1 日 時	令和3年3月21日(日) 午後8時00分～午後8時35分					
2 場 所	千葉中央コミュニティセンター 7階 選挙管理委員会室					
3 出 席 委 員	委員長	大野 雄子	委員	田部井 宏明		
	委員	松戸 敏雄	委員	小松 由紀子		
4 出 席 書 記	事務局長	石野 隆史	次長	清水 公嘉	次長補佐	
	主査	弘中 昭飛己	主査	鈴木 健司	宮本 寛	
5 議 題	報告第26号	千葉市議会議員若葉区選挙区補欠選挙の立候補届出状況について				
	報告第27号	停電による期日前投票への影響等について				
	報告第28号	適正な選挙事務の執行について				
	報告第29号	千葉県知事選挙における投票用紙の残数の不足について				
	報告第30号	千葉県知事選挙等の投票状況について				
	報告第31号	選挙管理委員会委員の異動について				
	報告第32号	岡山市長選挙の選挙期日等について				
6 議事の概要	<p>(1)議題</p> <p>報告第26号 千葉市議会議員若葉区選挙区補欠選挙の立候補届出状況について (報告第26号について、報告があった。)</p> <p>報告第27号 停電による期日前投票への影響等について (報告第27号について、報告があった。)</p> <p>報告第28号 適正な選挙事務の執行について (報告第28号について、報告があった。)</p> <p>報告第29号 千葉県知事選挙における投票用紙の残数の不足について (報告第29号について、報告があった。)</p> <p>報告第30号 千葉県知事選挙等の投票状況について (報告第30号について、報告があった。)</p> <p>報告第31号 選挙管理委員会委員の異動について (報告第31号について、報告があった。)</p> <p>報告第32号 岡山市長選挙の選挙期日等について (報告第32号について、報告があった。)</p> <p>(2)その他</p> <p>次回委員会について 次回、令和3年第4回定例会は、4月27日(火)午前10時から開会することで決定した。</p>					

<p>7 会議経過</p>	<p>(要約)</p> <p><b>報告第27号から29号について</b></p> <p>松戸委員 「最終的に投票者数と投票用紙の数が合わなくなる可能性もある。開票作業には十分気をつけるよう、あらためて区選管に注意喚起されたい。」</p> <p>大野委員長 「投票者数と投票用紙の交付数について、どのように集計管理をしていたのか。」</p> <p>事務局 「期日前投票所では、通常、大体1時間おきくらいに期日前投票システムの受付者数と用紙交付機の交付数を確認しているが、当該事案の発生時は日中の間に数字を確認することができていなかった。多くの選挙人が投票に来る中、一旦投票を止めて数字を確認することは難しい状況であったと考えられる。」</p> <p>小松委員 「今回は知事と市長のダブル選挙であり、また、選挙期日当日の天候の問題もあり、期日前投票をするために選挙人が長時間待ってしまうこともあった。従事者への注意喚起だけではなく、もっとシステム上の問題の洗い出しや、従事者数を増やすなど、対策の徹底をしていかなければならないと考える。」</p> <p>松戸委員 「今までこのような例はあまり聞いたことがない。緊張感が欠けているのではないか。」</p> <p>事務局 「停電による期日前投票への影響について例はないと思う。今回は知事選挙と市長選挙で投票できる要件が異なることとなり、その準備が十分ではなかったと考える。」</p> <p>田部井委員 「投票用紙の交付や名簿対照を行う従事者は、市の職員か。」</p> <p>事務局 「期日前投票所ではほとんどが派遣スタッフとなる。途中から、市職員を名簿対照係に追加配置した。当日投票所では名簿対照係はすべて市職員。用紙交付係には派遣スタッフと一部に市職員を入れている。」</p> <p>田部井委員 「よく確認して事務を行うことを従事者にしっかり教育することが大切である。」</p> <p>大野委員長 「投票に行った際は従事者が慎重に確認しており、丁寧に事務をしている雰囲気だった。」</p> <p>事務局 「比較的空いている時間帯であれば問題は無いが、混雑してくると早く捌かなければという意識、焦りが生じてしまうと思われる。」</p> <p>大野委員長 「期日前投票者数が増加傾向にあることを踏まえると、今後、従事する人数を増やす等の対策を検討しなければならないと考える。」</p> <p>田部井委員 「投票管理者等が投票箱を見ていて、2票入れてしまう人がいれば止める等の対応は可能ではないかと思う。」</p> <p><b>報告第30号について</b></p> <p>松戸委員 「今回の選挙は前回と比べるとかなり投票率が上がりそうである。」</p> <p>事務局 「期日前投票を加えると、19時時点での投票率は40%を超えていた。」</p> <p>小松委員 「新人候補の選挙のため、世間の関心が高かったのか。」</p> <p>事務局 「知事選挙と市長選挙を同日で行うことと、新人対決というところが投票率が伸びた要因ではないかと思われる。」</p>
---------------	---